

Révision à la hausse du budget 2009 de l'Etat burundais

PANA, 24/08/2009 Bujumbura, Burundi - Le budget général révisé de l'Etat burundais va passer de 826 milliards de Francs burundais (près de 826 millions de dollars US) à 850 milliards (environ 850 millions de dollars US), soit une augmentation de 24 milliards de Francs burundais, a annoncé, lundi à la presse, le porte-parole du ministère burundais des Finances, Donatien Bwabo. Cette hausse du budget est dictée par une série de dépenses imprévues intervenues à mi-parcours de l'exécution de la loi des finances 2009. L'inflation, les crises financière, alimentaire et pétrolière au niveau mondial, la baisse du taux de croissance du produit intérieur brut (PIB) ainsi que celle des cours du café, la diminution des transferts des travailleurs migrants et des aides extérieures sont autant de facteurs qui ont été cités par le cadre du ministère des Finances pour expliquer la révision à la hausse du budget général de l'Etat burundais. Parmi les autres dépenses imprévues, le porte-parole du ministère des Finances a encore cité les coûts élevés de l'intégration d'anciens combattants et cadres rebelles dans l'armée, la police et dans l'administration publique. La nouvelle Commission électorale nationale indépendante (CENI), la revalorisation des salaires des médecins et des professeurs d'université, la construction d'écoles et centres de santé dans le cadre d'une nouvelle politique nationale de la santé maternelle et infantile et de l'éducation pour tous ont également induit des dépenses imprévues, selon la même source. Des obligations vis-à-vis de l'étranger, comme la contribution à l'augmentation du capital du Burundi à la banque de la zone d'échange préférentielle (ZEP) et à la communauté est africaine (CEA) de libre échange ont encore poussé le gouvernement à consentir des efforts financiers supplémentaires dans le budget révisé, a encore fait savoir M. Bwabo. Le manque à gagner dans le budget révisé sera supporté par des promesses d'aides des bailleurs de fonds bilatéraux et multilatéraux du Burundi, a-t-il laissé entendre. Le budget de l'Etat burundais dépend généralement à plus de 50% des financements extérieurs, dit-on dans les milieux financiers à Bujumbura.